



PERIODICO SEMANAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE UNION FEDERAL-RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Distritos de Figueras y Vilademuls. 1'25 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración:

Centro de Unión Federal - Radical
 LASAUCA, 18

No se devuelven los originales y los que se publiquen son responsables sus autores

Número suelto 15 céntimos

Sobre organización

Fué muy numeroso el partido federal, y en Madrid y otras ciudades de importancia se organizó en comités municipales, de distrito y de barrio; para todo había personal sobrado, y esta organización permitía que en un momento preciso se reuniese a centenares de correligionarios con suma facilidad. No se puede evitar esas tan generalizadas envidias y recelos entre unos y otros distritos, y aun entre unos y otros barrios, ni que hombres de verdadero prestigio se considerasen los obligados directores de la política local así subdividida en perjuicio de la unidad de criterio que para el buen régimen demandaba el comité municipal, y más de una vez hubo de sostenerse largas y enojosas discusiones sobre las atribuciones de esos distintos organismos en que ninguno quería aparecer inferior al otro. Como siempre, se recurrió, por último, a la suprema autoridad en esta materia, al maestro del federalismo, y Pi y Margall dió su autorizada opinión en el siguiente artículo publicado en «El Nuevo Régimen» del 4 de mayo de 1895.

«Rectificamos.

»En nuestro sistema no se reconoce más

en las políticas que los municipios, las regiones, las provincias y la nación. Sólo éstas son autónomas y pueden regirse y gobernarse por sí mismas en lo que a su vida interior corresponde. Los distritos y las comarcas no son más que divisiones arbitrarias, ya de los municipios, ya de las regiones. Fuera de las ciudades, son divisiones de la región o de la provincia; dentro de las ciudades, son divisiones del municipio. A la región o a la provincia han de vivir aquellas subordinadas; al municipio las últimas.

»Así, en las ciudades donde haya distritos, o no ha de haber más que un Comité municipal, o si los hay de distrito, han de vivir al Comité municipal sujetos. Lo lógico sería que estos comités desapareciesen. No los hay en ciudades de grandísima importancia, y de esas ciudades deberían tomar ejemplo los que aun los conservan. Contribuyen más a la desorganización que a la buena organización del partido. Son frecuente motivo de rozamientos y disgustos. También de indisciplina.

»Hoy, de los Comités municipales, unos han adoptado para las próximas elecciones de Ayuntamientos la abstención, y otros la lucha. Bueno o malo el acuerdo, deben todos los federales respetarlo, como decimos en otro artículo: donde se haya acordado el re-

traimiento, han de retraerse, y donde la lucha, concurrir a los comicios.

»Cuando llegue la hora de renovar los Comités municipales, reúnanse en todas partes nuestros correligionarios, busquen hombres rectos, honrados, de buen juicio, de pensamiento propio, de energía, de gran fe en nuestros principios, de dotes para la paz como para la guerra, y póngalos a la cabeza del municipio. Huyan, sobre todo, en lo que puedan, de reelecciones inmediatas. Por la indefinida reelección, no lo olviden los federales, vamos al peor de los caciquismos. Hombres hay ya que creen tener por juro de heredad sus cargos, y toman a ultraje que se piense siquiera en sustituirlos.

»La inamovilidad es perniciosa en los sistemas democráticos. El agua, cuando corriente, es la vida; cuando estancada, la muerte y así son nuestros organismos. Necesitan todos de frecuente renovación para que no se corrompan. El agua, sigamos el simil, si corriente, se impregna de las substancias porque corre; si estancada, las desprende. También nosotros perdemos las gentes que por el movimiento allegamos, si de él no participan nuestros organismos.

»Nuevas gentes traen siempre nuevas aspiraciones y el noble deseo de hacer algo que los distinga y deje recuerdos de su paso. Busquemos nuevas gentes para todos nuestros organismos, y busquémosla, no entre ambiciosos vulgares, sino entre hombres celosos del bien público y capaces de llevarnos por los más rectos caminos al triunfo de nuestra causa.»

FE EN LOS PRINCIPIOS DE LIBERTAD

Los conflictos de todo orden, en primer lugar los conflictos emanados de cuestiones económicas, se suceden en el mundo. Se necesita la fuerza de voluntad y la fe del que se dedica a descifrar enigmas de la antigüedad, para tener una ligera idea de cuanto preocupa a las gentes y de lo que les preo-

cupa. ¿A las gentes? Por lo menos a las gentes que en los ministerios de los negocios extranjeros van urdiendo tratados, alianzas, amistades, celos, envidias, siempre en el bien entendido de que el agua caiga para su molino. El absurdo, la incongruencia, lo imposible, lo ilógico, parece mover ese tinglado de intereses internacionales.

Mientras por un lado se habla del desarme, por otro se arman hasta los chicos; mientras Norteamérica intenta convocar una reunión, para reducir el armamento naval, construye barcos guerra; mientras Inglaterra procura conservar sus concesiones en China, está influyendo en la realización de una política contra Rusia; mientras Rusia se defiende de los de Occidente enciende las pasiones de los de Oriente; Italia quiere guerras de expansión y conquista, Francia quiere cobrar lo que le deben, Alemania, como siempre, representando un papel de víctima propiciatoria, y en fin, allá en Ginebra, unos hombres de buena voluntad se reúnen ahora en Consejo, para estudiar y proponer soluciones a tanto conflicto y a tan graves problemas.

Hemos creído siempre en la Sociedad de las Naciones porque siempre tuvimos fe en la Democracia y rendimos culto a la Libertad, y la Sociedad de las Naciones, cuando no otra cosa, puede demostrar de lo que pueden ser capaces unos hombres y unos pueblos para la paz y la cordialidad del mundo.

La no absoluta autoridad de la Sociedad de las Naciones, puede depender de que los pueblos que la integran no están gobernados por Democracias y en principios de absoluta libertad. Si tanta admiración y tanta fe sentimos por Francia, es porque entre ese río revuelto de intereses es la más desprendida, la más generosa, la más presta a obedecer,

Son, pues, los imperialismos los que aun dominan al mundo. Por eso la salvación está en los grandes ideales de fraternidad que si no se han impuesto aún, anida en los corazones y en la conciencia de la mayoría de los hombres. El tiempo habrá de decírnoslo.



Banca Arnús

Sucesora de Evaristo Arnús

Fundada en 1846

BARCELONA

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich.

Sucursal de Figueras

GASADES DE GODOL, núm. 15 (Rambla)

**Banca - Bolsa - Cambio**

Cámara Acorazada con departamentos de alquiler

Negociamos los cupones vencimiento corriente

Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega en el acto de los títulos.

RAYOS X

San Antonio, 32 - - FIGUERAS

Establecimiento fundado en 1908

RADIOCOPIA (diagnósticos internos) 30 pesetas.

CURACIÓN de la tiña con una sola aplicación.

CURACIÓN de neoplasias malignas, etc. (mala lletjos).

DEPILACIÓN RADICAL DEL VELLO. — Tratamiento inofensivo. Cientos de éxitos.

Diagnóstico de enfermedades internas.

Localización matemática de cuerpos extraños, estrecheces del esófago, etc.

Corrientes eléctricas. — Lámpara leucodescente.

Masaje Eléctrico. — Rayos ultravioleta de gran potencia. — Radioterapia intensiva y profunda — Tubos modernísimos de gran potencia.

Castosopi y sondas paca a disposición de los señores Médicos.

16 años de continuos éxitos.

Gratuito a los pobres de solemnidad.

HORAS DE DESPACHO: { Todos los días, de 10 a 12 de la mañana, exceptuando los festivos.

Tránsito Internacional

Servicio especial

para Paquetes Postales

Importación Exportación

Torroella y Callís

Comisionistas y Agentes de Aduanas

con domicilio en

CERBERA, PORT-BOU Y BARCELONA

Domicilio Central - BARCELONA - Paseo Colón, 19

Banco de Figueras

de

L. Vergés Vilanova



Cambio de monedas

Valores-Cupones

Cuentas de Ahorro

y demás operaciones de Banca

Casa de confianza, economía y reserva

Plaza Pi Margall

FIGUERAS

RESERVADO

para el

Gimnasio Ibérico

Se impone la reforma de la Plaza Anselmo Clavé

Con el tiempo se ha mejorado sensiblemente nuestra ciudad. Frente a la Estación se ha hecho un pequeño parque que este verano será un encanto. La Plaza de Pi Margall con sus árboles y bancos ofrece un aspecto de población cuidada. De nuestra Rambla no hay que hablar, pues es el orgullo del figuerense. Pero queda una Plaza que dá la nota discordante, y esa es la de Anselmo Clavé, (antes Triangular).

Los Ayuntamientos anteriores plantaron los árboles, construyeron el bordillo, pusieron la fuente y cuatro bancos, sin olvidar el foco eléctrico que presta tan buenos servicios.

¡Pero y lo demás! Actualmente los bancos están medio rotos y esperamos que el Ayuntamiento se preocupará de hacerlos arreglar.

Hay un trozo que linda con la Plaza, que es la continuación de los arcos hasta llegar al Callejón de la Calle de San Lázaro que ofrece siempre un aspecto tan feo que nos extraña no se haya aun estudiado la manera de urbanizarlo.

Ese trozo de terrenos es del Ayuntamiento? Creemos que sí. Entonces el Ayuntamiento debe sin pérdida de tiempo continuar la correspondiente acera, por lo menos ponerlo en condiciones para los viandantes, los cuales han de lanzarse a la calle al salir de la acera porque muchas veces ocurre que está llena de carros, montones de basuras y cuando llueve de barro.

Los vecinos de esa barriada tienen el mismo derecho que los de otras partes de la población a disfrutar de reformas, y ha llegado la hora para que se proceda a la reforma de la Plaza de Anselmo Clavé que poco honor hace al insigne compositor, y hasta dice poco del buen gusto de quienes tienen la obligación de ir mejorando nuestras plazas y calles.

Que conste que este ruego lo elevamos al seno de la Corporación municipal en nom-

bre de varios vecinos que nos han pedido nos ocupásemos de este asunto.

¿Serán atendidos estos contribuyentes a las cargas municipales?

Insistimos por decoro y ciudadanía

Insistimos en que debe organizarse debidamente la brigada de la limpieza pública. Debe confeccionarse un programa para la semana, citándose las calles plazas y paseos que en días señalados deben barrerse.

Como que esto no se hace y se barre donde le parece a cualquiera, resulta por ejemplo, que desde el penúltimo jueves, día de mercado no se ha barrido la Plaza de Clavé (antes Triangular) viéndose montones de paja, papeles y otras cosas *que no citamos...*

Causa una impresión pésima no ya a nosotros, sino particularmente a quienes visitan Figueras, al ver las calles tan sucias.

El tener la Rambla y las cuatro calles colindantes barridas, no es barrer la población y todos los vecinos pagan para disfrutar de las ventajas de los servicios municipales.

Por decencia y ciudadanía debe organizarse la brigada de limpieza pública.

Sección Oficial

Alcaldía Constitucional de Figueras

Por disposición del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se celebran en el presente año de 1927, Concursos nacionales de Literatura, Música, Escultura, Grabado, y Arte Decorativo (cuyos detalles podrán ser consultados en el Folleto que está de manifiesto en las Oficinas municipales), dedicados a conmemorar el tercer centenario del glorioso poeta Don Luis de Góngora y Argote, que murió el 24 de mayo de 1627:

Concurso de escultura.—Tema: Proyecto de estela, medallón, busto o estatua de Góngora; figura o grupo inspirado en una obra del mismo—Premio: 15, pesetas y dos

menciones honoríficas de 1,000 pesetas.

Concurso de literatura.—Temas: a) El lenguaje poético de Góngora y su influencia en la literatura española moderna—Premio: 5,000 pesetas. b) Semblanza de Góngora, en prosa—Premio: 2000 pesetas.

Concurso de música.—Composiciones para orquesta inspiradas en letra de Góngora—Premio: 4000 pesetas; y composiciones para piano—Premio: 2000 pesetas.

Concurso de arte decorativo.—Tema: Proyecto de pintura moral en varios lienzos inspirados en la fábula «Polifemo y Galatea»: 8,000 pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los artistas y escritores.

Figueras 8 de marzo de 1927

Establecido el horario de Verano por Real Decreto de 23 de marzo último, en cumplimiento del artículo 1.º de dicha Soberana disposición, hoy sábado, día 9, a las 23 horas será adelantada la hora legal en 60 minutos.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario.

Figueras, 8 de abril de 1927.

El Alcalde,
Pedro Vives

Noticias

De interes para los obreros que quieran ir a Francia.—En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama circular del ministro de la Gobernación:

«El Gobierno francés ha acordado ciertas medidas referentes a la entrada de obreros extranjeros en Francia, que conviene las conozcan los obreros de esa provincia que traten de dirigirse a dicha nación.

Desde ahora se hace preciso que todos los contratos de trabajo sean acompañados de una certificación facultativa, expedida por el médico que designe el cónsul o agente consular correspondiente y legalizada por estos funcionarios, sin cuyo requisito no les será permitida la entrada en Francia.

**

En Port-Bou.—Ha tenido lugar el entierro civil del malogrado joven Juanito Dalmau.

El acto ha constituido una importante manifestación de duelo, a la que se han sumado muchas seño-

ritas, haciendo ofrenda de una magnífica corona de flores artificiales. El consecuente librepensador don Vicente Valls, en conmovedoras palabras, agradeció a la concurrencia su asistencia al acto, en nombre de la familia, a la cual reiteramos nuestro más sentido pésame y la expresión de nuestra simpatía.

**

Las cerillas de diez céntimos no aparecen. El monopolio de cerillas, al anunciar a 15 céntimos la caja de 10, anunció que fabricaría también las de 10 y las de 5.

Y, en efecto, dió a la venta cajas de fósforos de madera al citado precio de 10 céntimos, reservando para más adelante hacerlo con las de cera, o mejor dicho esperma.

Las de madera gustaron y... se retiraron, tal vez por gustar, de la venta.

Desde entonces carece el consumidor de cajas de tal precio y tiene que proveerse de las de 15, que son caras, o de las de 5 céntimos, que son pocas y malas.

**

Ya se han puesto en circulación los nuevos billetes de cien pesetas.—Madrid, 3. Ya están en circulación desde el día primero de este mes, los nuevos billetes de cien pesetas emisión de 15 de Julio de 1901.

Son de un colorido muy análogo a los de 500 pesetas y a los de 25, últimamente puestos en circulación.

En el anverso, parte superior, llevan dentro de un óvulo, la efigie de Cristóbal Colón y en el reverso la Catedral de Sevilla y la Giralda.

**

Us rasgo de Blasco Ibañez.—El novelista español Blasco Ibañez ha cedido al Estado francés su propiedad de Mentón, Fontana Rosa, para que sirva de casa retiro de escritores pobres, cualquiera que sea su nacionalidad.

**

El triunfo del alfabeto latino.—Se ha lanzado al mundo musulmán la idea de reemplazar los caracteres alfabéticos árabes por los caracteres latinos, lo cual facilitará enormemente el estudio de todos los idiomas.

**

El viernes día 8 de los corrientes y a las 6 de la tarde fué enterrado el cadáver de la virtuosa señora Doña Teresa Figueras y Font, Viuda de Don Miguel Colldecarrera.

Dada las muchas simpatías con que contaba la finada, su muerte ha sido muy sentida, asistiendo al entierro numerosos amigos que le tributaron el último homenaje.

Acompañamos a la distinguida familia en su dolor, muy especialmente al hijo político, el reputado Doctor de esta ciudad Don Narciso Vidal.